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国際ロータリー第2840地区
2022－2023年度
ガバナー　中野正美

　10月は「地域社会の経済発展月間」「米山月間」であり、「ロータリー学友参加推進週間（10月７

日を含む１週間）」があります。「地域社会の経済発展月間」はあまり馴染みがない言葉と感じるか

もしれませんが、My Rotaryを見てみますとなるほどと思います。

　起業家とリーダーの育成、特に女性のエンパワメントが、地域社会の発展に欠かせないという考

えで、自立に役立つスキルの指導、家計を支えるための就職支援等を通じて、地域社会の経済発展

と自立を促す月間です。

　例が挙げられていました。貧困の連鎖を断ち切るための女性への支援としてグアテマラ僻地に住

む女性の多くは、融資を得るための担保がありません。グアテマラのロータリークラブは、女性た

ちが共同出資して小口融資プログラムを開始できるよう、地元400人の女性たちを対象に金融分野

に関する知識の研修を実施しました。ミシンなどの物品だけを供与してもお金の融資を受けて持続

的に事業が成り立たなければ、いずれ事業は消滅してしまいます。その他露天商、織物職人、仕立

人など、小さな商売の立ち上げを目指す人たちが、ロータリーの支援で小口融資を利用します。ス

キル開発と経営の研修として、エクアドルでは、マイクロローンを融資しつつ、地元住民270人を

対象に裁縫、パン焼き、配管、マイクロクレジット、経営管理、リーダーシップに関する研修を実

施しました。持続可能な農業として、農村部の人たちは、家畜の購入、作物の植えつけ、持続可能

な農業方法の研修のために融資を利用し、自立への道につなげています。 西カメルーンで土壌浸食

と土壌劣化のため収穫が大きく減少していましたが、ロータリーは土壌を肥沃にし、土壌浸食を食

い止め、農作物を市場に出荷するのに必要なスキルを農家に指導し、その結果、収穫量が増し、農

業収入が増えました。グローバル補助金を利用した奉仕活動で、成果が表れて評価できる形になった。

これがまさにロータリーのインパクトです。

　地元経済の発展と貧困の軽減のために、これまでにロータリー財団が投入した補助金は2900万

ドル（40億6000万円　１ドル140円として）。十分な食べ物がない人の数、７億9500万人、飢え

に苦しむ人のうち60％（4億7700万人）が女性や少女だそうです。極度の貧困に陥っている人た

ちの70％が僻地の農業者だそうです。

　過日の合同会議でグローバル補助金委員会Randolph留利子委員長に解説していただいたグロー

バル補助金を利用するためにパートナーになるロータリークラブを探す、あるいはプログラムを見

つける方法が利用しやすいのではないかと思います。興味と意欲があるクラブは是非グローバル補

助金委員会に問い合わせをしてみてください。

　米山記念奨学育英基金については別の機会で取り上げてみたいと思います。

ガバナーメッセージ
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2840地区からの制定案は１勝３敗！
審議会地区代表議員・審議会立法案検討委員会委員長
パストガバナー　本田博己（前橋ロータリークラブ）

今回2022年規定審議会の制定案総数は94件
　2022年４月に米国シカゴで開催された今回の規定審議会が直接会合とバーチャルのハイブリッ

ドという前例のない形式で行われた、というのは第１回（８月号）のレポートでお伝えした通りです。

今回提出された制定案総数は最終的に94件。内訳は、採択29件（全体の31％）、否決51件（54％）、

撤回　13件（14％）でした。

　制定案94件の内、理事会提案は13件（内２件は事前に撤回：14.1％）、日本からの提案は26件

（13地区：29.5％）と最多でした。ちなみに提案数の国別順位は、１位：日本 26件、２位：ブラ

ジル 14件、（３位：RI理事会 13件）、４位：米国 10件、５位：インド ９件、６位：台湾 ７件、７

位：スウェーデン ６件、８位：カナダ ５件、と続いています。

2840地区は制定案提出の先進地区？
　国別順位で最多となったように、今回も日本から多くの制定案が提出されています。日本の地区

からの制定案数の順位を見ると、３つの地区が４件という同数で１位となっています。

　１位　2840地区（群馬）４件（内２件 他地区との共同提案）

　１位　2650地区（京都・奈良・滋賀・福井）４件（内２件 他地区との共同提案）

　１位　2680地区（兵庫）４件（内１件 他地区との共同提案）

　以下、2660（大阪北部）、2730（宮崎・鹿児島）、2790地区（千葉）各３件と続きます。ただし、

制定案を提出した地区は13地区（日本全34地区の38％）にとどまっています。まだまだ、日本の

全地区から制定案が提出されるような状況ではありません。制定案には、１地区５件以内という提

出件数制限がありますので、日本の34地区すべてが上限の５件提出したとしたら、計算上は34×

５＝170件になります。

　直近５回の規定審議会の日本からの制定案提出数の推移を見ると、2010年10件、2013年14件、

2016年17件、2019年25件、そして今回の2022年26件と着実に増加していますが、積極的に複

数の制定案を提出する地区と、規定審議会への意識や関心が低く制定案を提出しない地区との二極

化が見られるのは残念です。

　2840地区は、曽我隆一パストガバナーが地区代表議員として最初に参加した2013年には、３件

の制定案（いずれも前橋ロータリークラブ提案）と１件の決議案（地区提案）、2016年には、３件

の制定案（いずれも地区提案：５件提出しましたが２件が「欠陥のある立法案」として上程されず）、

2019年には、前回同様３件の制定案（いずれも地区提案：５件提出しましたが２件が「欠陥のあ

る立法案」として上程されず）が上程審議されました。曽我パストガバナーは、2019年には、日

本の代表議員の世話人代表を務められました。

　2840地区は、このように日本の地区の中では、規定審議会に対する取り組みをリードしてきた

地区と言えます。しかし、ほとんどの地区内クラブはこれまで制定案や決議案を提出した経験がな

いのが実態です。

連載  2022年規定審議会レポート３
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　毎年各クラブの会長エレクトと次年度クラブ幹事予定者を対象にした地区のRLIセミナーでは、

規定審議会・決議審議会に関するセッションが設けられています（パートⅢ）。この月信連載レポー

トも、少しでも地区内クラブの皆様に、ロータリーの唯一の立法機関である規定審議会に対する関

心を高めていただき、制定案や決議案の提案に挑戦されるクラブが増えることを願って執筆してい

ます。

2840地区提出制定案の概要と結果
　今回の規定審議会では、参加代表議員の総数522名（各地区１名）のうちシカゴでの直接会合参

加は324名でしたが、日本から９名がシカゴに乗り込みました。私もそのうちの一人で、2840地

区からの制定案を説明（採択動議）するために３度演壇に立ちました。１件ごとに提案の趣旨説明

として冒頭の陳述３分以内、審議の後（反対意見が出た場合）結びの論述２分以内の制限時間でス

ピーチします。

　今回2840地区（いずれも前橋ロータリークラブが提案し、地区内クラブの郵便投票で承認された）

から５件の制定案を提出しましたが、内１件は「欠陥のある制定案」と認定され、結局４件の制定

案が規定審議会に回付されました。

　以下に、2840地区が提出し審議された制定案の概要と結果を報告します。

22-44 事務総長の任期を２期（10年）までとする件 
　22-44という制定案の頭に付された番号は、立法案集に掲載された、2022年規定審議会の44番

目の審議案件という意味です。この制定案は2840地区だけでなく、2590地区（横浜東ロータリー

クラブ）、3490地区（台湾）の３地区による共同提案です。共同提案というのはほぼ同趣旨の制定

案が複数の地区から提出されたとき、一つの制定案にまとめられるものです。本制定案は、３地区

を代表して、私が演壇で採択動議（提案の趣旨説明）を行いました。

　本制定案は、RI細則6.040.を改定する提案で、事務総長の在任期間が長期化して過度の権限集

中が起き、組織運営が硬直化・官僚化することを防ぐため、在任期間が通算して10年を超えること

がないようにするものです。

　同じく事務総長の任期に関する22-45、事務総長の資格と報酬制限を定めようとする22-93とと

もに日本から提出された事務総長案件として３件連続して審議されました。RI理事会と米国の代表

議員は、強烈な反対の論陣を張りましたが、日本以外の国からも多くの賛成意見が出て審議は白熱

しました。しかし、残念ながら173対304で否決されました。一部の国の意見ではなく、投票した

代表議員の36％が現在の事務総長の任期や報酬額に疑義を表明していることをRI本部は過小評価

すべきではないと思います。

22-57 決議審議会において検討可能な緊急制定案の種類を規定する件　
　本制定案はRI細則8.050. 決議審議会で審議される制定案 を改定する提案です。現行規定では、

「理事会が緊急性があると判断」した制定案（本来は３年に１回の規定審議会で審議される）を毎年

開催される決議審議会で審議・決定できることになっていますが、「緊急性」の範囲は理事会都合で

恣意的に拡大解釈される懸念があります。本制定案は、「緊急性」の範囲を、前回規定審議会後に発

生した、ロータリーの組織や活動に重大な影響を与える不測の緊急事態（コロナ禍等）に必要な組

織規定の改定に限定する提案です。
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　この制定案は、2840地区だけの提案でしたので、私が演壇で採択動議を行いました。結果は

255対216で採択されました。この制定案はRI理事会にとって都合の悪い提案だったため、私の冒

頭の陳述に対して即座に理事会が反対意見を表明しました。理事会は、他の制定案でも反対意見を

述べることが多かったのですが、今回、RI理事会が反対意見を述べたにも関わらず採択された唯一

の案件となりました。

　私が結びの論述で、「本制定案は、立法機関である規定審議会と業務執行機関であるRI 本部との権

限のバランスを回復する試みの一つです。」と訴えたことが、参加した代表議員の琴線に触れたので

はないかと思います。

22-60 決議案に欠陥があると見なされる理由を改正する件
　本制定案はRI細則8.070.2. 欠陥のある決議案 を改定する提案です。

　現行のRI細則8.070.2.には、2019年規定審議会で「欠陥のある決議案の定義」として採択・追

加された以下の条項があります。

　　(b)  理事会またはTRF管理委員会の裁量の範囲内にある運営または管理にかかわる行為を要請

する場合。

　　(c)  理事会または管理委員会によって既に実施されている行為を要請する場合。（制定案19-

101）

　この改定は、遡れば、2013年規定審議会で2840地区が提案し採択・削除された以下の「欠陥の

ある立法案の定義」の条項の趣旨を復活させたものです。（制定案13-141：RI細則7.037.2. 欠陥

のある立法案(d)）　

　　（ii） 理事会もしくは事務総長の裁量の範囲内にある管理運営的措置を要求あるいは要請する場合。

　現行規定の「裁量の範囲」（範囲は明確ではない）や「既に実施されている行為」を理由に「欠陥

のある」と見なされれば、RIの運営に関する多くの改善提案は、決議審議会に上程されず、広くロー

タリアンの目に触れる機会を失う懸念があります。（実際、2020年決議審議会に提出した2840地

区からの決議案7件の内6件は、この8.070.2.の(b)(c)項を適用され「欠陥のある決議案」と見な

されました。）本制定案は、現行の8.070.2.(b)(c)項の削除を求める提案です。

　本制定案は2680地区との共同提案でした。2680地区の代表議員滝澤パストガバナーとご相談し、

滝澤さんに採択動議をお願いしました。残念ながら212対265で否決されましたが、次回も再提案

すべきだと考えています。今回の連載レポートでは、毎年オンラインで開催される決議審議会の話

をする余裕はありませんが、RIの定款細則委員会がRI細則8.070.2.(b)(c)項を過度に適用するこ

とで、RI本部の方針や運用についての改善提案を含む多くの決議案が上程されることなく陽の目を

見ないことが益々増え、このままでは決議審議会の意義は失われることになるでしょう。

22-68 規定審議会の審議記録を公開するよう規定する件　
　本制定案はRI細則 第7条 を改定する提案です。現行規定では、規定審議会終了後、各クラブに「決

定報告書」を送付することになっていますが、この報告書は決定された採択制定案を列挙するだけ

のもので、当日の審議会会場でどのように賛成・反対の議論が交わされ決定に至ったのか、その審

議プロセスはブラックボックスです。

　本制定案は、規定審議会の審議プロセスを全ロータリアンに公開し、次回以降の規定審議会の審

議の質を高めようとする提案ですが、残念ながら202対270で否決されました。
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　前回９月号の人頭分担金の増額に関するレポートで、2010年以降の規定審議会の審議記録は、

2500地区の小船井パストガバナーがボランティアで作成したもの（通称 小船井メモ）が一部の代

表議員の間で共有されてきたと紹介しました。そのお陰で、初めて審議会に参加する私のような代

表議員にも、前回2019年までの、審議プロセスを把握したうえで今回の規定審議会に違和感なく

臨むことができたのです。

　審議プロセスの記録を公開するという2840

地区からの提案は、実は今回で３回目です（一

度は決議審議会への決議案として）。毎回初参加

の代表議員が全体の８割を超える現状で規定審

議会の審議の質の水準を維持するために、審議

プロセスの公開は必要不可欠だと思うのですが、

どういうわけか、RI本部はその必要性を認めよ

うとしません。本提案に賛成票を投じた202地

区（43％）の代表議員の声を無視するRI本部の

姿勢が続く限り、同提案を私はこれからも出し

続けたいと考えています。

定款細則委員会との「闘い」
　今回も、前回９月号の人頭分担金の増額案件と同様に、RI理事会やRI本部に対する批判的な見解

に終始したかも知れませんが、もちろんRIにおける健全で民主的な運営の実現を願ってのことです。

　地区から制定案提出後、規定審議会が近づいた頃、RIの定款細則委員会から、制定案として認め

るか、「欠陥のある立法案」として受理しないかの通知が来ます。「欠陥のある」という認定に納得の

いかないことが多く、これまで、前任の代表議員曽我パストガバナーは、定款細則委員会に期日ぎ

りぎりまで何度も異議申し立てをし、修正案の形で、上程までこぎつけたこともありました。今回

私も同様のやりとりを定款細則委員会と何度か繰り返しましたが、提出した５件のうち１件は最終

的に「欠陥のある」と認定されましたので、今回のレポートタイトルを正確に言えば、１勝３敗１

不戦敗となります。

　RI理事会やRI本部との論争は、実際は定款細則委員会との「闘い」です。この闘いを通じて、RI

理事会やRI本部の考え方が、私たち日本ロータリアンの一般的な認識と多くの違いがあることも痛

感しました。2840地区のこれまでの「欠陥のある立法案」に対する定款細則委員会との攻防で得

られた知見は、今後の審議会やRI本部のあり方、そしてロータリーの未来を考える上で、貴重な示

唆を含んでいると考えています。いつか別のレポートにまとめようと思います。

　最後にニュースです。今回の規定審議会の決定に基づく組織規程の改定は、あと１～２か月

で発行される日本語版の『2022年手続要覧』に掲載されますが、今回、RIのウエブサイトMy 

ROTARYに、「RI定款」、「RI細則」、「標準ロータリークラブ定款」、「推奨ロータリークラブ細則」の日

本語訳がそれぞれアップされました。各クラブの「現況報告書」等の記載のチェックにお使いくだ

さい。アクセスの仕方は下記。

My ROTARY＞ラーニング＆参考資料＞方針と手続き＞組織規定

N95マスクを着けて制定案22-68の採択動議を行う本
田代表議員　残り時間1分48秒と表示



72022-2023  Vol.4

日　時／2022年７月23日（土）　８：00～12：30
会　場／館林市文化会館カルピスホール
出席者／�ロータリアン・インターアクター含め総勢268名
報告者／インターアクト委員会　委員長　山本　樹（館林RC）

　2022－2023年度インターアクト年次大会が、３年ぶりに対面で「私たちにできる環境対策（ＳＤＧ
ｓ）」を大会テーマとして、群馬県立館林高等学校インターアクト部大成会（提唱 館林ＲＣ）ホストによ
り、県下17校の学校関係者の方々の協力のもと盛大に開催されました。
　コロナ禍の開催のため、万全の感染対策に力を入れさせていただきました。また、大会では初めて「ロー
タリーとインターアクト合同で地球環境問題を考える奉仕プロジェクト」を実施する件を提案し、決議
しました。
　大会プログラムは下記の通り

１．開会式
２．活動報告
３．基調講演「私たちにできる環境対策（ＳＤＧｓ）」
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　群馬大学副学長　大学院理工学府

板橋　英之 教授
４．決議
５．閉会式
　ご臨席賜りました館林市長　多田　善洋 様、館林
市教育委員会教育長　川島　健治 様をはじめ、県内
提唱クラブのロータリアンの皆様、インターアクト
顧問の先生をはじめ学校関係者の皆様に感謝申し上
げます。
　次年度ホスト校である群馬県立大間々高等学校イ
ンターアクト部（提唱 桐生西ＲＣ）の活躍をご祈念
致します。

インターアクト年次大会
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日　時／2022年８月20日（土）　14：30～
会　場／オンライン開催
出席者／�山田邦子パストガバナー（アドバイザー）
　　　　浦野幸子委員長、西嶋弘美副委員長、遠山雅子委員、小林禎地区副幹事
報告者／地区副幹事　小林　禎（太田ＲＣ）

　８月20日（土）オンライン形式にて「第２回女性ネットワーク委員会」が開催されました。

【議事録】

　司会：女性ネットワーク委員長　浦野幸子

　10月11日のガールズデーに合わせた奉仕活動案について再度検討が行われ、児童養護施設を退

所したあとの支援稼働を行なっている一般社団法人ヤング・アシスト「いっぽ」へ、生理用品を寄

付することが決まりました。

　スケジュールは以下の通りです。

　９月20日までに見積りやデザインを決定し、地区役員の了承を確認し購入。

　10月11日のガールズデーに合わせ、該当法人へ寄付します。

その他

　次回の委員会開催は９月下旬～10月初旬に開催する予定です。

　女性フォーラムの講師、プログラム、会費や次回の奉仕活動について話し合います。

第２回女性ネットワーク委員会
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米山記念奨学会　　指定校説明会

日　時／2022年８月25日（木）　12：40～13：55
場　所／前橋問屋センター
出席者／中野正美ガバナー、保坂充勇ガバナーエレクト、森末廣ガバナーノミニー、
　　　　関真一地区幹事、高沢克治米山記念奨学委員長、小林洋樹米山記念奨学副委員長、
　　　　石井嘉一米山記念奨学副委員長ほか米山記念奨学委員、板橋一博地区副幹事、
　　　　西田俊太郎次年度地区副幹事
報告者／米山記念奨学委員　加藤孝一（桐生南RC）

　中野ガバナーのご挨拶で始まった今年度の指定校説明会が開催されました。
　今年度は、コロナの影響により留学生がいない大学もあり６校だけの参加になりました。
　高沢委員長の説明、意見交換の場では、各大学の留学生の現状についてヒアリング、また大学側
から学生の推薦に対して基準等の質問があり活発な説明会となりました。
　本年度は、各大学からどんな学生が推薦されるか楽しみです。

次　第

挨　拶　　　　ガバナー　　　中野　正美
自己紹介　　　ロータリー関係、大学関係者
ＤＶＤ上映
米山記念奨学会について・米山記念奨学委員会からのお願い
　　　　　　　米山記念奨学委員会委員長　高沢　克治
大学との意見交換

「参加大学」
　関東学園大学・共愛学園前橋国際大学・群馬大学・高崎経済大学大学・高崎商科大学・上武大学
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日　時／2022年８月28日（日）　13：30～16：40
会　場／前橋商工会議所
出席者／中野ガバナー　地区役員　ガバナー補佐　地区委員長　地区幹事　地区副幹事
　　　　各クラブ(会長　幹事　会員増強委員長　公共イメージ委員長　ロータリー財団
　　　　委員長　研修リーダー）
分科会議事録／会員増強…地区副幹事　小林　禎（太田RC）
　　　　　　　公共イメージ…地区副幹事　島田光貴（太田RC）
　　　　　　　ロータリー財団…地区副幹事　石川好男（太田RC）
　　　　　　　研修リーダー…地区副幹事　竹部弘昭（太田RC）
報告者／地区副幹事　落合重男（太田RC）

国際ロータリー第2840地区
2022-2023年度クラブ活性化ワークショップ

　PETS・SETS、地区研修・協議会、ロータリー財団セミナーなど、研修会　勉強会が続く中、ク
ラブ活性化ワークショップが開催されました。
　受講者、講師役の地区役員、ガバナー補佐、地区委員長の皆さん総勢167名という大きな研修会
となり、受講者の124名の方たちは、このところの研修会に少々お疲れと思いましたが、「会員増強」

「公共イメージ」「ロータリー財団」「研修リーダー」と４つの分科会に別れ、相互の意見が反映する
よう工夫されたRLI方式またはワークショップ方式の研修会で、活発に意見交換されました。
　この様に充実した研修になりましたのは、受講者の皆様の真摯な取り組みはもちろんのこと、事
前に全クラブに行ったアンケート調査や、講師役の地区役員　地区委員長による数度に渡る念密な
打ち合わせによるものと思います。
　昨年は、コロナ化を考慮してリモート開催でしたが、リアルで開催の今年は、躍動感あふれるワー
クショップとなり有意義な半日でした。
　受講された皆様、講師の皆様、大変お疲れさまでした。
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クラブ活性化ワークショップ
分科会「地区会員増強」議事録

リーダー／田中久夫PG
アドバイザー／宮内　敦夫PG、橋本　徹研修委員
地区役員／第４分区・第6分区ガバナー補佐、地区副幹事　星野一俊、岡田敏郎
対象者／各クラブ会長・幹事・会員増強委員長（参加者43名）

内容
　田中PGより、アンケート結果の発表および会員増強のポイントの説明（約20分）

グループディスカッション　（約50分）
　テーマ　１．会員増強の秘策
　　　　　２．退会防止の具体的方法
　　　　　３．女性会員を迎えるための工夫
　　　　　４．若手会員を迎えるための方法
 

グループデスカッション発表
第１分区
　新会員予定者を例会に招待しメンバーと交流、テーブルに申込書を置き、その場で記入してもらう。
第２分区
　夜間例会に勧誘者を招待、写真を撮って色紙にし、お弁当をつけて持っていき勧誘する。
　若い人が仲間を連れてくる、女性だけの会、姫の会、親子会員も有効。
第３分区
　公共イメージのアップ、SNSの利用。クラブ、野球部とかJCの利用。
第４分区
　女性だけの活動をサポートする予算組をし、活性化につなげている。
第５分区
　退会防止について、存在意義を与えたほうがいい。委員長などの役をつける。
　女性は女性のネットワークを使うと勧誘しやすい。
第６分区
　勧誘リストを引き継ぐ、後継ぎはしつこく勧誘。
　この頃金のことを言いすぎる、昔に戻した活動を。

　全体会議での発表　田部井アシスタントガバナー、久保木アシスタントガバナー
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クラブ活性化ワークショップ
分科会「公共イメージ」議事録

リーダー／本田博己PG
アドバイザー／保坂充勇GE・松島宏明研修委員
地区役員／金谷光明公共イメージ委員長、地区副幹事 板橋一博、島田光貴
対象者／各クラブ公共イメージ委員長(環境関係) （参加者29名）

リーダーアドバイザー自己紹介
　本田PG分科会趣旨説明
　◦会員満足度アンケートについて
　　アンケートの活用方法について説明
　　 地区全体・分区と別れているので、可能なら各クラブのアンケート結果を入手し各クラブと地

区・分区を比較する。決してアンケートを取って終わりではなく各クラブリーダーは検証しク
ラブに活かさないと意味がない。

公共イメージ委員長役割について
　各クラブの公共イメージを形づけ促進すること。
　広報員会違い 広報委員会は、事業・活動を地域に知らしめる活動。
　 公共イメージ員会も、もちろんその役割が中心となりますが、それだけではなく各クラブの公共

イメージを向上させることが大きな目的である。地域社会の人が私たちクラブをどう感じているか、
その公共イメージを高める為に、どのような活動をするべきかを広報だけではなくクラブのやっ
ていること会員の在り方等が向上するには重要である。

　また、ロータリアンとしての自覚・在り方を考えなければいけない。
　公共イメージ員会だけでは難しくロータリー全体で意識を高めなければいけない。
 

分科会の説明について
　資料 ロータリー行動計画クラブを通じてできること
　2019年以降 5年間のアクションプランで2024年までの行動計画となる。
　行動計画4つのインセンティブと分科会での視点
　　①  より大きなインパクトをもたらす→社会・世界に対しての影響力を高めるには、どうしたら

よいか
　　②  参加者の基盤を広げる→ロータリーに対してかかわる人を増やしていく為に、どうしたらよ

いか
　　　 会員増強についてもどうしたらよいのか
　　③  参加者の積極的なかかわりを促す→会員がより積極的に参加できるように、どうしたらよい

か
　　④  適応力を高める→変化の時代に直面しているので国際ロータリーとしても、どうしたらよい

のか
　　　 また、私たちのクラブもどう変化に適応していかねばいかないのか
　
　視点を踏まえ行動計画について、どうクラブで実践していくのかを各グループに分かれ議論して
もらう。
4グループに分かれ議論　各７名～８名　１テーマ　15分話し合い 発表
　◦第１グループ 本田PG　　　　　　　　 ◦第２グループ 松島研修委員長
　◦第３グループ 金谷公共イメージ委員長　◦第４グループ 保坂GE
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テーマ１　より大きなインパクトをもたらす

〇第１グループ
　どのようにロータリーを宣伝できているか
　外部発信／ホームページ・SNS等の活用についてどうされているのか
　　　　　　当クラブになりますが、ホームページは会員や新入会員向けに活用している。
　　　　　　 会員の携帯にアイコンを入れてもらいすぐにホームページが回覧できるようになっている。
　　　　　　新入会員を誘う際にもクラブの活動を見て頂くために活用している。
　グループ意見／地区の活動をした場合等は積極的に新聞社にお願いし記載していただき広める。
　　　　　　　　ロータリーの友を公共機関で閲覧できるようにして広めていく。
〇第２グループ
　事業に学生等と参加し事業の計画・準備段階より活動し携わることが必要かと。
　 合わせて新聞記者にも取り上げて頂けるような事業をまた、マンネリ化しないように検討してい

くことも必要である。
　 時代のSNSを活用してPRしていくのも必要である。インスタ・ツイッター 若いことも関わり一

緒にPR出来たらいいと思う。
〇第３グループ
　オンライン会議が必要になった中、改めて感じたのが直接例会で会うことが大切だと感じた。
　 マイロータリーの有効活用について素晴らしい内容が多いのでホームページで活用していくもの

良いのではないかと
　 SNSについてはツールが沢山ある中、どのツールが効果的なのか実践しているクラブ等の実例等

も調査して実践できればよいのではないかと
〇第４グループ
　 当グループでは、行動計画に入る前に各クラブで広報活動・奉仕活動をどのように広報してどのよう

に公共イメージが持たれていられるかを確認することはありますか。ということを先ず、話し合った。
　公共イメージを把握するのは非常に困難である。する必要があるのかないのか。
　その中でどのように公共イメージアップが図れるのかを意見交換した。
　グループ意見／地道な奉仕活動を続けるしかない。
　　　　　　　　メディアの露出を増やし活動に興味を持ってもらう事が必要。

テーマ２　参加者の積極的なかかわりを促す

テーマ３　適応力を高める
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クラブ活性化ワークショップ
分科会「ロータリー財団」議事録

リーダー／森田高史PG
アドバイザー／森末廣GN・新井良和研修委員
地区役員／今井幸吉ロータリー財団委員長、豊田明美資金推進副委員長、
　　　　　菊川善明補助金委員長、小林匡美地区補助金委員長、
　　　　　ランドルフ留利子グローバル補助金委員長、地区副幹事　石川好男、市川博士
対象者／各クラブロータリー財団委員長（参加者28名）

ワークショップ
⑴　クラブ財団委員長が年間スケジュール表を作成する。
　〇財団委員長はパスト会長が多い。（会場内10名以上。Ｒ歴3年未満は1名）
　　それだけ各クラブが重要かつたいへんと認識している。
　〇財団委員長の役割は何か?
　　◦クラブ（地区）の寄付目標金額の達成。
　　◦財団に対するクラブメンバーへの認知、周知。
　　◦補助金利用事業の企画、実行。
　〇補助金利用計画はどのように立てているか?
　　◦財団委員長（委員会）
　　◦次年度会長、幹事
　　◦会長、幹事、地域奉仕委員長
　　ぜひ財団委員長も積極的にかかわってほしい。
　〇事前配布資料の確認状況　→　確認済みの参加者が少ない。
　　◦資料内のスケジュールについて。　→　タイトである。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　→　よくわからない。
　　ぜひ、各自年間スケジュールを立ててほしい。
　〇財団月間を利用して、クラブで卓話を行い、寄付の重要性、有効性を伝えてほしい。
　〇財団セミナー（8/20）や今ワークショップ（8/28）について例会で報告してほしい。
　〇世界ポリオデー（10/24）を機会にポリオ撲滅に関連した企画を行ってほしい。

⑵　寄付の必要性を認識する。
　〇各クラブで、寄付はどのように集めているか?
　　◦例会ごとに金額の如何を問わずに集金し、各自積み立てている。
　　　例会の出席率に左右されるため、出席の少ない会員は、半期ごとにお願いする。
　　◦年会費（?）に含めて集金してしまう。
　〇寄付の行方（使途）を知っているか?
　　◦もちろん知っているが、クラブには知っている人と知らない人がいる。
　　◦新入会員への周知を図りたい。
　　◦Ｒ歴は長いが詳しくは知らない。これを機によく理解したい。
　〇補助金事業の決め方はどうしているか?
　　◦ 核になる主催事業（少年野球大会）があり、最初はこれに利用。以後、関連環境等の整備等

に利用。
　〇寄付と認証について　→　クラブとして目標を立てているか?
　　◦特に立てていない。
　　資料を参考に、ぜひ目標を立ててほしい。
　〇ポリオプラスについて　→　くらぶ会員に対する周知はしているか?
　　◦あまりしていない。
　　ぜひ周知をお願いしたい。
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　　 国内35地区の中で、全クラブがポリオプラスに寄付している地区は4地区だけ。2840地区は
その中の一つで誇りである。

　　 もう少しで撲滅できるが、決して手を抜けない。今の活動をやめると、一気に20万人発症する
との研究データもある。

　　
⑶　クラブで財団プログラムを実践する。
　〇クラブの財団委員会の役割は何か?
　　◦寄付を集める。
　　◦Ｒ財団の活動を周知する。
　　◦参加する（補助金事業を行う）
　　 過去には使いづらかった財団の資金が、「未来の夢計画」で使いやすくなった。ぜひ各クラブで、

情報を共有し、事例紹介等を行い、事業を計画してほしい。
　〇パスト会長として、財団活動をどうしたいと思うか?
　　◦ ロータリーは奉仕団体との認識がある（もちろんそれだけではないが）。寄付行為は大変重要

であり、会員の理解を深めたい。
　　◦全会員からの寄付を目標と定め、達成したい。
　　 立案、実行は会長幹事委員長だけでなく、担当部門を設けたり、会員を巻き込んで行う工夫を

してほしい。
　〇地区補助金委員長より、スケジュールの説明。
　〇グローバル補助金委員長より、分かりやすいアプローチの紹介。

⑷　質疑応答・各種協議
　〇 アンケートで財団寄付に対して不満の割合が他のものより若干多かったが、集金の工夫はあるか?
　　◦財団くじ（?）等、レクリエーション的なイベントを行い、集めている。
　　◦会費と一緒（含めて）に集めてしまう。
　　◦ニコニコボックスの寄付を財団寄付に充てる。
　　◦例会ごとにボックスに入れて積み立てる。
　〇補助金事業を毎年行うのは負担である。（面倒くさい）
　〇少数クラブだと、使える金額も少なく事業を探すのが大変である。
　〇 一度拠出した寄付を煩雑な手続きを経てわざわざ戻して使う仕組み自体に違和感がある。利用

に期限があったりするのも。だったらクラブで積立しておいて本当に使いたいときに使うほう
がよい。

　〇グローバル補助金事業を行ったクラブは担当は誰が行ったか?
　　◦国際奉仕委員会
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クラブ活性化ワークショップ
分科会「研修リーダー」議事録

リーダー／竹内正幸パストガバナー
アドバイザー／石原保幸研修委員、栁田秀男代表地区幹事、関真一地区幹事、
　　　　　　　地区副幹事　竹部弘昭、大島正芳
対象者／各クラブ研修リーダー（参加者18名）

１．クラブ研修リーダーの役割 竹内正幸パストガバナー

役割説明（資料Ｐ３～５）

研修リーダーはクラブで理事か？

・参加者の半分のクラブが理事である。

・新会員の研修をお願いしたい。

・入会３年未満のオリエンテーションの開催推奨

・家庭集会の推奨

・ロータリーの歴史を知りながらクラブの活性化を語って頂きたい。

・手続要覧を活用して下さい。

・研修リーダーがロータリーを学んで、入会３年未満の会員に対する研修をする。

２．グループディスカッション 進行　石原保幸研修委員

　１）皆さんのクラブではどんな研修をしていますか。（テーマ１）

　発表者・Ａグループ鴻田さん、Ｂグループ野村さん、Ｃグループ小暮さん

　Ａ：研修は年に１．５回～２回、例会中・例会外で研修をしている。

　　　対象は例会中は全会員、例会外は３年未満の会員。

　　　資料は地区での資料を活用している。

　　　出席は都合の付く者。

　Ｂ：研修は年に数回、会員の出席は高い。

　Ｃ：研修は年に１～３回。

　　　対象は３年未満の会員で講師を招いて研修する時もある。

　２） 「思いつき」や「スポット的」な研修計画ではなくクラブの現状、クラブのビジョン等を評価、

考慮した上で会員のニーズに合った研修をしていますか。（テーマ２）

　発表者・Ａグループ下井田さん、Ｂグループ松本さん、Ｃグループ栗原さん

　Ａ：新人を対象とする場合は、何を知りたいかを新人に聞く。

　　　地区で研修をして頂きたい。

　　　ＲＬＩ方式で研修する方法が良い。

　Ｂ：新入会員、入会３年未満の会員には有効である。

　　　４つのテストの活用・会長幹事での研修を行っている。

　Ｃ：資料を作成し、３年未満の会員に提示。

　　　クラブ研修リーダーだけでなく、会長・パスト会長にも尽力して頂く。　

　　　研修して、より積極的に活動してもらう。
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　３） クラブの研修リーダーは、会長をはじめとするクラブのリーダーと協力しながら研修プログ

ラムを開発していますか。（テーマ３）

　発表者・Ａグループ小池さん、Ｂグループ小見山さん、Ｃグループ田中さん

　Ａ：研修リーダーと会長とで、計画していく方がいい。

　　　研修は、パストガバナー等外部講師にお願いする。

　　　ＲＬＩ方式で研修する。

　　　足立パストガバナーの時の研修リーダーマニュアルの活用。

　Ｂ：研修リーダーと会長とで協力しながら行っている。

　　　月間テーマに合わせた卓話を行っている。

　　　チャーターメンバーと新会員とのロータリー談義を行っている。

　　　上から目線の研修にならないように行っている。

　Ｃ：会長・幹事が行っている。

　　　研修リーダー単独で行っている。

　　　研修リーダーと会長が協力して行ったほうが良い。

　　　新人は研修リーダー、一般会員は年数の行っているメンバーから研修を行っている。



18

第１回職業奉仕・国際奉仕・地域社会奉仕委員会

日　時／2022年９月１日（木）　16：00～17：00
会　場／前橋問屋センター会館　幸の間
出席者／�中野正美ガバナー、石渡啓介委員長、佐藤信一副委員長、湯澤晃副委員長、
　　　　中金俊行委員、小林禎地区副幹事
報告者／地区副幹事　小林禎（太田ＲＣ）

【議事録】

司会：石渡委員長

　第１回目の委員会では、初めての委員会なので各自の自己紹介の後、中野ガバナーから委員会で

対応してほしい環境問題についての話を頂き、今年度の事業について活発な意見交換が行われまし

た。

　具体的な事業内容はまだ定まっていませんが、２月23日のロータリーデーにタイミングを合わせ

て、各クラブができる範囲で環境的な事業を行ない、それをまとめた冊子を作り配布する等の意見

が提案されました。

　また、中野ガバナーからは、公共イメージ委員会、ローターアクト等との協調も念頭に置いて進

めてほしいと意見を頂きました。

　佐藤副委員長からは、山田ガバナー年度に作成した冊子の規模、予算の説明があり、今年度作成

する場合には、ページ数を減らし、もう少し簡易なものとする方向が石渡委員長より提案されました。

その他　地区大会の際にチャリティーボックスを設置。
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第２回ガバナー諮問委員会

日　時／2022年９月11日（日）　10：30～12：20
会　場／前橋商工会議所　３階　アイビー
出席者／�中野正美ガバナー　清　章司パストガバナー　森田　均パストガバナー　
　　　　曽我隆一パストガバナー　横山公一パストガバナー　牛久保哲男パストガバナー
　　　　福田一良パストガバナー　安藤震太郎パストガバナー　疋田博之パストガバナー
　　　　本田博己パストガバナー　竹内正幸パストガバナー　　生方彰パストガバナー
　　　　田中久夫パストガバナー　宮内敦夫パストガバナー　　森田高史パストガバナー
　　　　山田邦子パストガバナー　足立進直前ガバナー　　保坂充勇ガバナーエレクト
　　　　森末廣ガバナーノミニー
　　　　栁田秀男代表地区幹事　　石原保幸地区幹事　関　真一地区幹事
　　　　長島章博地区会計長　　　西巻忠彦財務委員　小暮正人財務委員
　　　　竹部昭弘地区副幹事
　　　　オブザーバー出席にてNTT東日本　宮崎様
報告者／代表地区幹事　栁田秀男（太田RC）

　中野ガバナー年度の第２回ガバナー諮問委員会が下記次第により、前橋商工会議所にて開催され

ました。

　10月22日に開催されます、「地区リーダーシップセミナー」、「RI会長代理御夫妻歓迎晩餐会」、翌

日23日太田市民会館にて開催されます「地区大会」について、詳細に審議致しました。残念ながら

大懇親会は中止と決定致しました。

次　第

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　司会　代表地区幹事　栁田秀男

【ガバナー挨拶】　

【報告事項】
《中野年度》

　　１　地区大会関係

　　（１）地区大会RI会長代理について

　　　　①橋岡久太郎氏 プロフィール

　　　　②エイドについて

　　（２）地区リーダーシップセミナープログラムについて（2022.９.11最新版）

　　（３）RI会長代理ご夫妻歓迎晩餐会プログラムについて (2022.９.11最新版)

　　（４）地区大会プログラムについて（2022.9.11最新版）

　　（５）大会委員会報告について

　　（６）大会決議（案）について

　　２　2024-2027年度審議会代表議員・補欠議員選出について

　　３　2022年８月青森県大雨災害への支援について

　　４　ガバナー事務所セキュリティー強化の件について
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《足立年度》

　　　　2021-2022年度（足立年度）決算について

《保坂年度》

　　　　2022-2023年度（保坂年度）地区組織編成について

【報告事項】
　　１　足立年度　年度末会員数報告

　　２　ガバナー公式訪問経過報告　

　　３　周年行事日程表（2022.9.11最新情報）

　　４　IM開催予定表 （2022.9.11最新情報）

　　５　その他

【その他】

※お詫び
先月号で掲載させて頂きました「第１回ガバナー諮問委員会」報告におきまして出席者の中で森田均パストガバナーの
お名前が掲載されておりませんでした。お詫びして訂正させて頂きます。
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2022-2023年度
第１回会員組織強化委員会

日　時／2022年９月11日(日)　15：10～16：30
会　場／前橋商工会議所
司　会／地区副幹事 岡田敏郎
出席者／≪ガバナー≫　中野正美
　　　　≪パストガバナー≫　会員組織強化委員会委員長　　森田高史
　　　　≪ガバナーエレクト≫　会員組織強化委員会副委員長　保坂充勇
　　　　≪ガバナー補佐・会員組織強化委員会委員≫
　　　　　　　　　　　　　 木村清高（第１分区）、山崎倫義（第２分区A）、
　　　　　　　　　　　　　久保木雅彦（第２分区B）、関口俊介（第３分区）、
　　　　　　　　　　　　　田部井丑松（第４分区A）、飯田知義（第４分区B）、
　　　　　　　　　　　　　狩野要一（第５分区）、小暮　満（第６分区）。
　　　　≪オブザーバー≫　地区幹事　関　真一
報告者／地区副幹事　岡田敏郎（太田RC）

次　第

１．挨　拶　　ガバナー　　　　　　　　　中野正美

　　　　　　　会員組織強化委員会委員長　森田高史
※森田委員長より、各ガバナー補佐に各クラブ会長や会員増強委員長へ、本年度の前半に会員増強と退会防止の
ための活動を促すよう依頼の挨拶。

２．協議内容

　　（1）分区内クラブの進捗状況について　　　　　　

　　　　〈視点〉

　　　　①　 クラブ戦略計画と年度目標の整合性の検証

　　　　②　新会員入会目標

　　　　③　会長・会員増強委員長の意欲

　　　　④　クラブの課題

　　　　 　第１分区から第６分区まで委員である各

ガバナー補佐から各クラブ毎の状況につい

ての報告をして頂き、全45クラブについて、

会員組織強化の視点から協議が行われまし

た。
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　　（2） クラブ訪問時のクラブ関係者との協議会の

設定

　　　　　会長・幹事・会員増強委員長

　　　　　 会長エレクト・次年度幹事・次年度会員

増強委員長 他関係者

　　　　 　各ガバナー補佐は分区内のクラブを年４

回以上訪問することとなっていますので、

今後の訪問の中で協議会を設定し、協議を

行うことが確認されました。

　　（3） 20人以下のクラブへのアプローチ

　　　　　 クラブ役員の啓発（意欲向上に向けたサポート）

３．次回開催日と依頼事項

　◦ 次回委員会開催日2023年3月25日・土曜日（午後、会場は今後決定）とする

　◦ 各ガバナー補佐に森田委員長より各クラブ毎の『会員組織強化の視点から見たクラブ現況報告

書』の提出が依頼され、次回委員会で協議するとともに、次年度の委員会に資料として引き継

ぐことが確認されました。
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国際ロータリー第2840地区 2022-2023年度
地区大会記念ゴルフ大会

日　時／2022年９月18日(日)　７：11　同時スタート
会　場／太田双葉カントリークラブ
　（ホストクラブ：太田南ロータリークラブ　コ・ホストクラブ：太田西ロータリークラブ）
開催報告／大会委員長 辻 章(太田南RC)

国国際際ロローータタリリーー第第 22884400地地区区  22002222--22002233年年度度  
地地区区大大会会記記念念ゴゴルルフフ大大会会  

開開催催日日::22002222年年 99月月 1188日日((日日))  会会場場::太太田田双双葉葉カカンントトリリーーククララブブ  
((ホホスストトククララブブ::太太田田南南ロローータタリリーーククララブブ  ココ・・ホホスストトククララブブ::太太田田西西ロローータタリリーーククララブブ))  

開開催催報報告告    大大会会委委員員長長  辻辻  章章((太太田田南南 RRCC))  
今年度の地区大会記念ゴルフ大会は、太田西 RC様の協力
を仰ぎ、微力ながら太田南 RCホストクラブにて開催させて
いただきました。 
 台風 14号の悪天候のなか、261名という多くのロータリア
ンの皆様に参加頂き、盛大に開催出来ました事を心より感謝
申し上げます。残念ながら、多少の欠席者が出てしまいまし
たが、暴雨風、時には雷の中を最後までプレーして頂き、誠にありが
とうございました。長く続くコロナ禍で仲間との貴重な交流の場が失
われておりますが、今大会を開催出来ま 
したことに感謝し、参加したロータリア 
ンの皆様に心より御礼申し上げます。 
誠にありがとうございました。 

  
参参加加ククララブブ  3355ククララブブ  
参参加加登登録録数数      330066名名  
参参加加人人数数      226611名名  

                             

個個人人優優勝勝 廣木晴久(前橋北) 

個個人人準準優優勝勝 村上明男(富岡) 
個個人人  33位位 五位野秀之(新田) 
愛愛宕宕 BBGG   関徹也(伊勢崎) 
愛愛宕宕シシニニアア BBGG 雨宮靖男(伊勢崎東) 
御御所所之之入入 BBGG 五位野秀之(新田) 
御御所所之之入入シシニニアアBBGG荒井芳明(高崎東) 
天天王王 BBGG 浅川大道(藤岡南) 
天天王王シシニニアア BBGG 須藤哲男(伊勢崎南) 

団団体体優優勝勝  太田 RC 
団団体体準準優優勝勝 伊勢崎 RC 
団団体体 33位位  新田 RC 
中中野野正正美美ガガババナナーー賞賞  
   荒井芳明(高崎東) 
長長谷谷川川地地区区大大会会  
実実行行委委員員長長賞賞  

   角田有司(前橋東) 
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開催日／2022年８月25日(木)　
会　場／群馬の森
出席者／前橋RAC　８名、高崎北RAC　６名
報告者／前橋ローターアクトクラブ　会長　横山広樹

　去る８月25日（木）、前橋ローターアクトクラブ（会長　横山広樹）と高崎北ローターアクトク

ラブ（会長　堺澤裕）が合同で、移動例会を開催いたしました。会場は群馬の森、例会プログラム

は群馬県立歴史博物館の見学というものでした。前橋クラブの出席率は61.5%（８名／13名）、高

崎北クラブの出席率は、50%（６名／12名）でした。例会終了後は群馬の森で昼食会として弁当

を皆で食べ親睦を深めました。

　県立歴史博物館では特別展「戦国上州の刀剣と甲冑」と常設展の見学を行いました。両クラブと

も群馬県以外出身者の会員も少なくないため、初めて訪れたというアクターもおり、地域を識る良

い機会になったという声が聞かれました。

　午後は希望者で群馬の森に所在する群馬県立近代美術館を訪れ、特別展「うるわしき薔薇—ル

ドゥーテ『バラ図譜』を中心に」とコレクション展の見学を行いました。群馬に優れた美術館があ

ることに東京出身のアクターも驚いていたようでした。

前橋・高崎北ローターアクトクラブ合同例会
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日　時／2022年10月22日（土）　14：30～17：40
場　所／ティアラグリーンパレス
司会進行／地区副幹事　島田　光貴

14：00～14：30 登録・受付
14：30～14：40 開会・RI会長代理紹介 ガバナー 中野　正美
 ＲＩ会長代理挨拶 ＲＩ会長代理 
14：40～14：45 本日の目的について パストガバナー地区研修・管理運営委員長
   竹内　正幸
14：45～15：15 「これからのロータリー」 ＲＩ会長代理 
15：15～15：30 休　憩
15：30～17：10 パネルディスカッション
 　　　司会進行 ガバナー 中野　正美
 　　　パネラー ＲＩ会長代理 
  ＲＩ研修リーダー 中谷　研一
  ロータリー公共イメージコーディネーター補佐 田中　久夫
  規定審議会代表議員 本田　博己
17：10～17：30 質疑応答
17：30～17：40 講評 パストガバナー　　　　

地区研修・管理運営委員長 竹内　正幸
17：40 閉会

国際ロータリー第2840地区　2022-2023年度
地区リーダーシップセミナー　プログラム（案）

開催日／2022年10月22日（土）
会　場／ティアラグリーンパレス
司　会／�地区副幹事　島田　光貴

18：10～18：25 ウェルカムミュージック クラッシック音楽
 ウェルカムドリンク
18：25～18：30 ＲＩ会長代理ご夫妻入場
18：30～18：35 開会挨拶 大会実行委員長 長谷川嘉宣
18：35～18：45 歓迎挨拶 ガバナー 中野　正美
18：45～18：50 ＲＩ会長代理ご夫妻・ご来賓紹介 ガバナー 中野　正美
18：50～19：00 ＲＩ会長代理挨拶 ＲＩ会長代理 様
19：00～19：05 乾杯 直前ガバナー 足立　　進
19：20～19：50 クラッシック音楽
20：15～20：20 閉会挨拶 ガバナーエレクト 保坂　充勇
20：20～20：25 ＲＩ会長代理ご夫妻退場
20：25～20：30 諸事お知らせ

国際ロータリー第2840地区　2022-2023年度
ＲＩ会長代理ご夫妻歓迎晩餐会　プログラム（案）
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１．訪問方式

　 　実際の訪問を原則といたします。

　　訪問時はガバナー補佐、代表地区幹事または担当地区副幹事の３～４名が同行します。

２．公式訪問前のクラブ協議会

　 　公式訪問の２週間前までにガバナー補佐が所管のクラブを訪問し、クラブ役員との協議会を実

施します。クラブ協議会では各クラブの現状や課題、地区運営に関する要望等について協議し、

その結果を公式訪問実施日までにガバナー事務所に報告をお願いいたします。

３．公式訪問の進め方

　⑴ 　例会の前のクラブ役員のとの懇談会

　　　新型コロナウイルス感染症の流行を考慮して中止させて頂きます。

　⑵ 　例会：ガバナースピーチに25分程度の時間を頂くようお願いします。プロジェクターやスク

リーンのご用意をお願いします。

　⑶　クラブ協議会〔例会後60分〕

　　 　懇談会参加者のほか、各委員長、新入会員を義務出席とし、会員全員に出席を奨励してください。

本年度は、特に地区とクラブの双方向性をキーワードとしておりますので、双方向の協議が十

分できるような設営をお願いします。協議内容については以下の項目を入れてください。

　　①　クラブの課題

　　②　クラブの目標(特に会員増強計画)の進捗状況

　　③　地区運営に関するクラブのご意見

４．その他

　 　各クラブは現況報告書（５部）を８月31日までにガバナー事務所に提出してください。９月

10日以前に訪問が予定されているクラブは仮報告書で結構ですので、訪問２週間前までに提出を

お願いします。

　今後、新型コロナウイルスの感染状況に鑑み、さらに実施要領を変更することがあることをお知

らせいたします。引き続き皆様のご協力をよろしくお願いいたします。

（2022年８月22日改訂版）

国際ロータリー第2840地区　2022-2023年度
ガバナー公式訪問要領
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第2840地区　2022‒2023年度　ガバナー公式訪問日程表

2022年９月

日曜日 月曜日 火曜日 水曜日 木曜日 金曜日 土曜日

１ ２ ３

前橋東

４ ５ ６ ７ ８ ９ 10

桐生赤城 沼田中央

11 12 13 14 15 16 17

伊勢崎東 伊勢崎南 伊勢崎

18 19 20 21 22 23 24

渋川みどり 伊勢崎中央

25 26 27 28 29 30

RLI セミナーPart Ⅰ 高崎南 高崎北 高崎東 高崎シンフォニー

2022年10月

日曜日 月曜日 火曜日 水曜日 木曜日 金曜日 土曜日

１

２ ３ ４ ５ ６ ７ ８

米山研修セミナー 前橋北 前　橋 前橋南 群馬境 前橋西

９ 10 11 12 13 14 15

藤岡北 碓氷安中 桐生西

16 17 18 19 20 21 22

RLI セミナーPart Ⅱ 桐　生 高崎セントラル 新　田 地区リーダーシップセミナー

23 24 25 26 27 28 29

地区大会 館林西 館林東 館林ミレニアム 館　林

30 31

高　崎



30

2022年11月

日曜日 月曜日 火曜日 水曜日 木曜日 金曜日 土曜日

１ ２ ３ ４ ５

中之条 前橋中央

６ ７ ８ ９ 10 11 12

R 財団補助金管理セミナー 富岡かぶら 富　岡

13 14 15 16 17 18 19

渋　川

20 21 22 23 24 25 26

草津温泉

27 28 29 30

RLI セミナーPart Ⅲ 沼　田 桐生南

2022年12月

日曜日 月曜日 火曜日 水曜日 木曜日 金曜日 土曜日

１ ２ ３

富岡中央 藤岡南

４ ５ ６ ７ ８ ９ 10

安　中 太田西 藤　岡 太田中央

11 12 13 14 15 16 17

太田南 大　泉 太　田

18 19 20 21 22 23 24

25 26 27 28 29 30 31
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日　　付 項　　　　　　　目 場　　　所

2021年11月 27日（土） 第１回ガバナー補佐会議 ロイヤルチェスター太田

12月 18日（土） 第１回ガバナー補佐・委員長予定者合同会議 ロイヤルチェスター太田

2022年１月 10日（月・祝） 第３回ガバナー諮問委員会（足立年度主催） ロイヤルチェスター前橋

10日（月・祝） 中野ガバナーエレクト激励会（足立年度主催） ロイヤルチェスター前橋

２月 ７日（月）～15日（火） 国際協議会（中野GE出席） オンライン

19日（土） 第４回ガバナー諮問委員会（足立年度主催） ロイヤルチェスター前橋

19日（土） 地区チーム研修セミナー ロイヤルチェスター前橋

３月 13日（日） 会長エレクト・次年度幹事研修セミナー
（PETS・SETS） 前橋商工会議所会館

４月 10日（日） 第２回ガバナー補佐・委員長合同会議 前橋問屋センター会館

５月 21日（土） 地区研修・協議会 ティアラグリーンパレス

６月 ４日（土）～８日（水） 国際大会 ヒューストン

18日（土） 第５回ガバナー諮問委員会（足立年度主催） ロイヤルチェスター前橋

18日（土） 現新地区役員合同連絡会議（足立年度主催） ロイヤルチェスター前橋

７月 17日（日） 第１回ガバナー諮問委員会 音羽倶楽部

23日（土） インターアクト年次大会 館林文化会館カルピスホール

８月 ７日（日） RLIディスカッションリーダー研修会 前橋問屋センター会館

20日（土） ロータリー財団セミナー 前橋商工会議所会館

25日（木） 米山指定校説明会 前橋問屋センター会館

27日（土） ロータリー野球大会　開会式

28日（日） クラブ活性化ワークショップ 前橋商工会議所会館

９月 11日（日） 第２回ガバナー諮問委員会 前橋商工会議所会館

11日（日） 第３回ガバナー補佐・委員長合同会議 前橋商工会議所会館

18日（日） 地区大会記念ゴルフ大会 太田市　太田双葉CC

25日（日） RLIセミナー　PartⅠ 前橋商工会議所会館

10月 １日（土） ロータリー野球大会

２日（日） 米山記念奨学生カウンセラー研修会 前橋問屋センター会館

２日（日） 地区米山研修セミナー 前橋問屋センター会館

2022-2023年度　地区主要行事予定表
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日　　付 項　　　　　　　目 場　　　所

16日（日） RLIセミナー　PartⅡ 前橋商工会議所会館

22日（土） 地区リーダーシップセミナー ティアラグリーンパレス

22日（土） RI会長代理歓迎晩餐会 ティアラグリーンパレス

23日（日） 地区大会 太田市民会館
ティアラグリーンパレス

11月 ５日（土） 野球大会

６日（日） Ｒ財団補助金管理セミナー 前橋問屋センター会館

27日（日） RLIセミナー　PartⅢ 前橋商工会議所会館

12月 ３日（土） 米山忘年会 ホテルメトロポリタン高崎

17日（土） 保坂充勇ガバナーエレクト壮行会 ロイヤルチェスター前橋

2023年１月 ８日（日）～12日（木） 国際協議会（保坂GE参加） オーランド（フロリダ州）

15日（日） 米山記念奨学生選考会 前橋問屋センター会館

２月 18日（土） 第３回ガバナー諮問委員会（保坂GE国際協議会報告） 前橋商工会議所会館

18日（土） 地区チーム研修セミナー（保坂年度） 前橋商工会議所会館

23日（木・祝） ロータリーデー（環境保全実践活動）

３月 ４日（土） 米山記念奨学生修了式・奨学生歓送会 ホテルメトロポリタン高崎

11日（土） 会長エレクト・次年度幹事研修セミナー（保坂年度） 前橋商工会議所会館

18日（土） 新会員セミナー 前橋問屋センター会館

４月 ８日（土） RA年次大会 臨江閣

16日（日） 新規米山奨学生カウンセラーオリエンテーション 前橋問屋センター会館

16日（日） 新規米山奨学生オリエンテーション 前橋問屋センター会館

５月 21日（日） 地区研修・協議会（保坂年度） 利根沼田文化会館

27日（土）～31日（水） 国際大会 メルボルン（オーストラリア）

６月 10日（土） 米山学友会総会 ホテルメトロポリタン高崎

第４回ガバナー諮問委員会

現新地区役員合同連絡会議
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2022-2023年度　周年行事予定クラブ

年 月 日 曜日 周年 クラブ名 場　　　　所

2023 3 ５ 日 70 桐生ＲＣ 美喜仁桐生文化会館

2023 4 1 土 60 富岡RC ホテルアミューズ富岡

2023 4 22 土 65 館林RC ニューミヤコホテル館林

2023 5 13 土 20 富岡かぶらRC ホテルアミューズ富岡

2023 5 27 土 45 太田南RC 太田グランドホテル

2023 5 40 新田RC 未定

2023 6 11 日 25 碓氷安中RC 並木苑

未　　　定 55 高崎北RC 未定

※桐生RCの周年行事開催日が上記へ変更となりました。

※碓氷安中RCの周年行事開催日が上記へ変更となりました。

※富岡かぶらRCの周年行事開催日が上記の通り決定しました。

※太田南RCの周年行事開催日が上記の通り決定しました。（併せて周年数が訂正となりました）

2022-2023年度　ＩＭ開催予定表

年 月 日 曜日 分　　　区 場　　所

2023 4 23 日（午後） 第１分区

第２分区Ａ

2023 ３ 24 金（午後） 第２分区Ｂ 伊勢崎プリオパレス

2023 ３ 12 日（午後） 第３分区 ホテルグランビュー高崎

2023 ３ ３ 金 第４分区Ａ・B合同 ロイヤルチェスター太田（予定）

2023 ２ 26 日 第５分区 プレヴェール渋川

2023 ３ 12 日（午前） 第６分区 みかぼみらい館

※第３分区のIM開催日・会場が上記の通り決定しました。

※第４分区のIM開催日・会場が上記の通り決定しました。

※第６分区のIM開催日・会場が上記の通り決定しました。

※第２分区BのIM開催日・会場が上記の通り決定しました。

※第１分区のIM開催日が上記の通り決定しました。

※第５分区のIM開催日・会場が上記の通り決定しました。

※

※
※

※

※

※

※
※

※

※
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2022年８月各クラブ理事会・例会開催状況

クラブ 開催数 開　催　内　容 備　　　　考

前橋 4 8/2･9･23･30（集会＆Zoom）　例会、　8/2　定例理事会

前橋西 3 8/5･19･26　例会、　8/5　定例理事会 8/5･19（集会＆Zoom）、8/26納涼夜間例会

前橋東 3 8/4･18･25　例会、　8/18　定例理事会

前橋北 4 8/1･8･12･29　短縮例会（集会＆Zoom）、　8/1　理事会 お弁当持ち帰り

前橋南 2 8/3･10　例会、　8/3　理事会

前橋中央 3 8/3･10･24　例会、　8/3　理事会

桐生 2 8/22･29　例会、　8/22　定例理事会

桐生南 1 8/3　例会、　8/3　理事会

桐生西 2 8/5･19　例会、　8/5･8･22　理事会 8/5定例、8/8臨時、8/22紙面

桐生赤城 1 8/30　例会、　8/2　定例理事会

伊勢崎 4 8/3･10･24･31　例会（集会＆Zoom）、　8/3　定例理事会

群馬境 2 8/4･18　例会、　8/4　定例理事会

伊勢崎中央 2 8/4･25　例会（集会＆Zoom）、　8/4　定例理事会

伊勢崎南 3 8/3･9･23　例会、　8/3　理事会

伊勢崎東 3 8/1･22･29　例会、　8/1　理事会 8/22夜間例会

高崎 4 8/1･8･22･29　例会、　8/1　定例理事会

高崎南 1 8/2　例会、　8/2　理事会　　

高崎北 3 8/3･24･31　例会（集会＆Zoom）、　8/3　定例理事会　　

高崎東 2 8/4･25　例会、　9/1　定例理事会

高崎ｼﾝﾌｫﾆｰ 3 8/5･19･26　例会、　8/5　定例理事会 8/26地区補助金事業贈呈式、お弁当持ち帰り

高崎ｾﾝﾄﾗﾙ 0 8/23　定例理事会（書面）

太田 2 8/4･18　例会、　8/18　定例理事会

太田西 1 8/17　例会

太田南 1 8/2　例会、　8/2　理事会

新田 2 8/3･17　例会、　8/3　定例理事会

太田中央 2 8/5･26　例会、　8/5　定例理事会（集会＆Zoom） 8/5(集会＆Zoom）、8/26夜間例会

館林 2 8/5･19　例会、　8/5　定例理事会 例会動画をHPにアップ

大泉 2 8/3･10　例会、　8/3　理事会

館林西 1 8/23　短縮例会、　8/23　定例理事会 クラブ総会

館林東 1 8/3　例会、　8/3　定例理事会　

館林ﾐﾚﾆｱﾑ 2 8/4･25　例会、　8/4　定例理事会

渋川 2 8/4･18　短縮例会、　8/4　理事会

沼田 3 8/9･23･30　例会、　8/9　理事会 8/9・23（短縮例会、卓話無し）

草津温泉 3 8/3･17･24　例会

中之条 4 8/2･9･23･30　例会、　8/2　定例理事会 8/30夜間例会

沼田中央 2 8/4･18　例会、　8/4　理事会

渋川みどり 2 8/2･23　例会、　8/2･23　理事会 8/2臨時、23定例

富岡 3 8/3･17･24　例会、　8/3　定例理事会

藤岡 3 8/4･18･26　例会、　8/4　定例理事会 8/4･18(集会＆Zoom)、8/18ﾘﾓ ﾄー例会、8/26市民夏期大学講座へ例会変更、食事持ち帰り

安中 3 8/2･9･23　例会、　8/2　定例理事会 8/2･23(集会＆Zoom)、8/9移動夜間例会

藤岡北 0 8/2　理事会

富岡中央 3 8/4･18･25　例会、　8/4　定例理事会

碓氷安中 2 8/4･25　例会、　8/4　理事会 8/25夜間例会

藤岡南 2 8/5･19　例会（集会＆Zoom）、　8/5　定例理事会（集会＆Zoom） 食事持ち帰り

富岡かぶら 3 8/2･9･23　例会、　8/2･23　理事会 8/23移動例会、8/2定例、8/23臨時

第2840地区　各クラブ　2022年８月理事会・例会開催状況
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ロータリーコーディネーターニュース
 

 
 
世世界界ポポリリオオデデーー（（ジジャャパパンン））ポポーータタルルササイイトトのの活活用用ののおお願願いい  

  
第第 22 地地域域  ロローータタリリーーココーーデディィネネーータターー補補佐佐  桑桑澤澤  一一郎郎（（茅茅野野）） 

 
 
 「今年のポリオデーは、日本全国（ZONE１A,2,3）で各クラブや地区が一斉にイベント
や活動を行うことで、ファンドレイジングと公共イメージ向上に繋げたい」という佐藤 RI
理事の強い思いを受け、RRFC、EPNC、RC、RPIC が協力して、地区への協力依頼と広報
を行うことになりました。 

 その一環として「WorldPoliodayJAPAN」というポータルサイトを 6 月に立ち上げ、ここを通じてポリオに関
する必要な情報やクラブ、地区同士の情報共有の場を提供しています。 
 

サイト内にあるコンテンツ（内容）は、「このサイトを見ればポリオについての理解や情報提供、共有ができ
る」という目的で、 
①ポリオを「理解する」ための資料  
②ポリオの「現状を知る」ための資料 
③ポリオのことを「クラブ会員や関係者に説明する」ための各種資料 
④クラブや地区での「活動計画を共有する」ための情報掲示   
⑤「寄付を促す」ための情報提供 
⑥フォトコンテストの案内 
⑦ロゴの使い方ガイド 
を内容として作成してあります。 
 既に今年のポリオデーは日が迫っておりますので、地区ガバナーや地区委員長、クラブ会長などに広くこのサ
イトを広報していただき、できるだけ多くのクラブや地区が世界ポリオデーにご参画いただくことはもちろんで
すが、次年度も同様の取り組みが予定されておりますので、次年度のためにも今から周知をお願いするものであ
ります。 
 
       【World PolioDay JAPAN】 世界ポリオデー（ジャパン）ポータルサイト 
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～～スストトーーリリーーテテリリンンググのの力力～～  

  
第第 22 地地域域  ロローータタリリーー公公共共イイメメーージジココーーデディィネネーータターー  服服部部  陽陽子子（（東東京京広広尾尾）） 

 
 
「ビジョン声明が達成され、世界中の人びとがみんな笑顔で幸せになること」それは私た
ちロータリーが実現しなければならない大きな夢です。そのためには外に向けてロータリ
ーを発信し、理解者を増やし、世界でよいことをする仲間の輪を広げていかなければなり
ません。それには私たち自身の感動の体験を語るストーリーテリングが効果的だと言われ

ています。RPIC になって公共イメージ向上について勉強した時、いいストーリーテリングが相手の心へのイン
スピレーションとなり、相手に行動を起こさせるパワーとなるのだと聞きました。それは一体どんなストーリー
なのだろうか？と常日頃考えていた私に、ストーリーテリングとは何かを実感できる機会が訪れました。 
それは 8 月号の雑誌「ROTARY」を手にした時です。8 月号の表紙
を飾っていたのは、裏千家の前家元、元 RI 理事、京都ロータリーク
ラブ会員の千玄室氏のお写真でした。優しさと厳しさを兼ね備えた深
い眼差し、和服で日本の緑の中に佇む凛としたそのお姿は、ご自身が
歩まれてきた 99 年の人生を物語るインスピレーションそのもので、
私はしばらくその表紙に見入っておりました。そして中を開くと、
”PEACE THROUGH A BOWL OF TEA”と題した記事があり、ご自
身の第二次世界大戦の特攻隊での体験や、茶道、そしてロータリアン
としての人生について、11 ページに亘って書かれていました。 
「戦友から託された命のためにも、私は忍耐強く、よく生き、長生き
して、自分の運命を全うしなければならない。」と語られ、茶道とロ
ータリーを通じて世界平和を訴えて生きる人生に大きな感動と感銘
を受けました。この記事を世界中のロータリアンが読んでいるのだ！
と思うと日本人としての誇りさえ感じました。 
翌月 9 月号の「ロータリーの友」でこの記事を読まれた方は多いと
思います。この記事は間違いなく世界中のロータリアンから見た日本のロータリアン
のイメージを大きく向上するものであり、ストーリーテリングの真髄そのものであったと言えましょう。私自身
この記事を読んで勇気と希望をいただき、「ロータリアンであってよかった。自分もこれからの人生をよく生き
ていかなければならない。」という思いを強くいたしました。 
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ウウククラライイナナ支支援援へへのの感感謝謝ととごご報報告告  

  
第第 11 地地域域  ロローータタリリーー財財団団地地域域ココーーデディィネネーータターー  飯飯村村  愼愼一一（（宇宇都都宮宮 9900）） 

 
 

2022 年 6 月 5 日、ヒューストン国際大会が 3 年振りで開催され、コロナウイルス感染の
影響がある中、日本からは約 500 名弱の方が参加され、米国、フィリピンに次いで多い参
加数でした。開会式では、恒例の国旗入場が行われましたが、ウクライナ国旗が入場する
や否や、会員が総立ちとなり、会場は割れんばかりの拍手が鳴り止まず、又、その旗手は

声援に応えて暫く壇上で旗を振り続けておりました。ウクライナ戦争後、世界のロータリアンが一体となり支援
しようと立ち上がりましたが、この会場で“心を 1 つにし(TOGETHER) 行動しよう(TAKE ACTION)”というロ
ータリーのビジョンの一端を体験することができ、感動の瞬間でした。翌日、マッキナリーRI 会長エレクトは、
ウクライナのための災害救援基金への寄付が 1,500 万ドル(約 20 億円)に達したことに感謝の意を述べました。
今年の 3 月から 4 月末までの僅か２ヵ月間で、これ程の多額の寄付が集まるロータリーの世界的ネットワークの
凄さを、改めて認識いたしました。 

 
 9 月にガバナーエレクト研修セミナー（GETS）が開催され、ロータリー財団管理委員の三木明氏が次の様に
挨拶されました。「多くの方々にウクライナ支援のためにご寄付をいただいておりますが、その中のあるロータ
リアンの方をご紹介致します。九州(福岡)の方で、4 月にウクライナのための災害救援基金のことを知り、直ぐ
に 25 万ドルを寄付していただき、アーチ・クランフ・ソサエティ(AKS)の会員になられました。円に換算しま
すと 3,000 万円以上となり、それも全額、その基金の寄付へ指定されました。心より感謝申し上げます。」為替
レートは 3 月が 1 ドル 116 円、4 月には 122 円と急激に円安に向かった時でしたが、その様な事は意ともせず、
ウクライナ救援のためご寄付をされました殊勝なロータリアンに頭が下がる思いでした。 
 
 この様に皆様のご支援により日本の寄付総額は 334 万ドル（約４億５千万円）となり、この数値は、世界の寄
付総額 1,500 万ドルの約 23％を占めております。日本の世界に対する会員数比率は 7％前後ですので、これは日
本のロータリアンが献身的にウクライナ救済に協力された結果の表れであります。心より感謝申し上げます。 
 
 これからも引き続き、ロータリー財団をご支援頂きますようよろしくお願い申し上げます。 
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出席報告（８月末現在）・MyRotary登録率

純純増増減減((女女性性))

4488  ((77))

4 116 117 1 0 118 2 0 78.81%

3 61 61 2 0 63 2 11 50.79%

3 37 39 2 0 41 4 13 65.85%

4 74 78 1 0 79 5 0 35.44%

2 50 53 0 0 53 3 0 45.28%

3 18 19 0 0 19 1 2 36.84%

356 (36) 367 (37) 6 (1) 0 () 373 17 52.17%

2 68 68 1 0 69 1 8 55.07%

1 32 38 0 0 38 6 2 34.21%

2 50 50 1 0 51 1 6 54.72%

1 42 42 0 0 42 0 2 42.86%

192 (31) 198 (32) 2 () 0 () 200 8 46.71%

4 75 76 0 0 76 1 18 98.70%

2 24 26 0 0 26 2 0 30.77%

2 92 93 0 0 93 1 3 55.91%

3 28 28 0 0 28 0 4 64.29%

3 37 39 0 0 39 2 5 74.36%

256 (17) 262 (18) 0 () 0 () 262 6 64.81%

4 132 134 0 1 133 1 7 42.86%

1 70 70 2 0 72 2 2 26.39%

3 67 67 1 1 67 0 34 37.31%

2 31 32 0 0 32 1 3 46.88%

3 45 45 0 0 45 0 11 66.67%

0 33 33 0 0 33 0 0 21.21%

378 (27) 381 (28) 3 (1) 2 () 382 4 40.22%

4455

22002211 ((116600)) 22005544 ((116644)) 1188

　　　　出出席席報報告告　　  　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　    　　　　　　　　　　　　　　11//22

ククララブブ数数 年年度度初初（（女女性性)) 当当月月初初((女女性性)) 新新会会員員((女女性性)) 退退会会数数((女女性性)) 月月末末数数((女女性性))

((33)) 33 (()) 22006699 ((116677))

*純増減は年度初の会員数との対比となります。

クラブ名
回
数

自クラブ
出席率

会員数　(純増減は年度初数との対比となります)

メイク 出席率年度初
(女性)

当月初
(女性)

84.51%

前橋西 72.59% 77.27%

前橋東 65.24% 76.70%

新会員
(女性)

退会数
(女性)

月末数
(女性)

純増減
(女性)

前橋 84.51%

第
２
分
区
Ａ

桐生 91.82% 77.61%

桐生南 55.56% 63.89%

桐生西

80.48%

前橋南 66.03% 66.03%

前橋中央 64.91% 68.42%

第
１
分
区

前橋北 80.48%

合計

79.36% 85.57%

桐生赤城 71.79% 76.92%

合計 74.63% 76.00%

72.29% 75.57%

伊勢崎南 68.98% 74.54%

伊勢崎東 83.76% 88.04%

第
２
分
区
Ｂ

伊勢崎 79.92% 86.14%

群馬境 82.61% 82.61%

伊勢崎中央 69.66% 72.16%

合計 76.99% 80.70%

71.85% 80.00%

高崎セントラル 0.00% 0.00%

高崎北 49.46% 67.74%

高崎東 66.07% 71.43%

合計 49.59% 55.58%

第
３
分
区

高崎 57.40% 58.72%

高崎南 52.78% 55.56%

高崎シンフォニー

MyRotary
登録率

(9月20日現在)

自自ククララブブ出出席席率率

6677..77%%

当当月月出出席席率率（（メメイイクク含含むむ))

7733..55%%

MMyyRRoottaarryy登登録録率率((99月月2200日日現現在在))

5533..5500%%
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出席報告（８月末現在）・MyRotary登録率

2 68 69 0 0 69 1 2 72.46%

2 14 14 0 0 14 0 4 42.86%

1 45 45 0 0 45 0 5 60.00%

2 25 27 0 0 27 2 4 29.63%

2 42 42 1 0 43 1 6 28.57%

194 (11) 197 (11) 1 (1) 0 () 198 4 46.70%

2 56 56 1 0 57 1 3 43.86%

2 29 29 0 0 29 0 5 20.69%

1 16 15 0 0 15 -1 5 13.33%

1 11 11 0 0 11 0 2 9.09%

2 29 28 1 0 29 0 2 100.00%

141 (10) 139 (10) 2 () 0 () 141 0 37.39%

2 57 58 0 0 58 1 4 74.14%

3 66 71 1 0 72 6 15 54.93%

3 17 15 0 0 15 -2 0 20.00%

4 20 21 0 0 21 1 2 47.62%

2 45 45 0 0 45 0 3 80.00%

2 43 44 0 0 44 1 3 100.00%

248 (16) 254 (16) 1 () 0 () 255 7 62.78%

3 41 41 0 0 41 0 3 39.02%

3 48 48 0 0 48 0 6 62.50%

3 61 61 3 0 64 3 7 53.13%

1 10 10 0 0 10 0 0 30.00%

3 38 38 0 1 37 -1 5 40.54%

2 8 8 0 0 8 0 0 50.00%

2 24 24 0 0 24 0 6 54.17%

3 26 26 0 0 26 0 9 25.93%

256 (12) 256 (12) 3 () 1 () 258 2 44.41%

年度初
(女性)

当月初
(女性)

新会員
(女性)

退会数
(女性)

月末数
(女性)

純増減
(女性)

　　　　出出席席報報告告　　  　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　    　　　　　　　　　　　　　　11//22

クラブ名
回
数

自クラブ
出席率

会員数　(純増減は年度初数との対比となります)

メイク 出席率

第
５
分
区

新田 64.82% 72.23%

太田中央 44.72% 51.69%

第
４
分
区
Ａ

太田 50.00% 51.45%

太田西 92.86% 100.00%

太田南 40.00% 51.10%

合計 58.48% 65.29%

第
４
分
区
B

館林 82.41% 85.19%

大泉 72.00% 86.11%

館林ミレニアム 78.08% 82.88%

合計 71.45% 88.17%

館林西 53.33% 86.66%

館林東 71.43% 100.00%

83.02% 88.68%

沼田 62.00% 69.00%

草津温泉 33.33% 33.33%

80.56%

藤岡南 57.90% 73.69%

富岡中央 79.46% 83.32%

第
６
分
区

富岡 87.16% 90.06%

藤岡 87.33% 91.55%

安中 47.09% 50.79%

合計 74.73% 80.10%

碓氷安中 87.50% 87.50%

富岡かぶら 68.05%

MyRotary
登録率

(9月20日現在)

藤岡北 83.33% 83.33%

渋川みどり 67.48% 71.26%

合計 63.14% 66.91%

中之条 77.45% 80.31%

沼田中央 55.56% 58.89%

渋川
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新会員紹介

氏 名 奥宮　秀明
ク ラ ブ 前橋東RC

入 会 日 2022年８月18日

職業分類 保険代理店

勤 務 先 株式会社バップス総研

役 職 代表取締役

推 薦 者 大本　計馬

氏 名 申　大樹
ク ラ ブ 前橋南RC

入 会 日 2022年７月26日

職業分類 介護福祉事業

勤 務 先 ㈱ライフライン

役 職 代表取締役

推 薦 者 伊能　伸行

氏 名 島田　直樹
ク ラ ブ 桐生RC

入 会 日 2022年７月25日

職業分類 銀行

勤 務 先 株式会社群馬銀行　桐生支店・桐生南支店・あいおい支店

役 職 支店長

推 薦 者 澤田　匡宏

氏 名 横山　嘉孝
ク ラ ブ 桐生RC

入 会 日 2022年８月29日

職業分類 税理士

勤 務 先 桐生中央税理士法人

役 職 代表税理士

推 薦 者 松島宏明・須永博之

氏 名 中島　健
ク ラ ブ 前橋東RC

入 会 日 2022年７月21日

職業分類 ビルメンテナンス業

勤 務 先 太陽ビルサービス株式会社

役 職 代表取締役社長

推 薦 者 木村　清高

氏 名 森田　五郎
ク ラ ブ 前橋東RC

入 会 日 2022年７月７日

職業分類 調剤薬局

勤 務 先 株式会社エムスタイル

役 職 代表取締役

推 薦 者 藤原　崇史

氏 名 小林　邦久
ク ラ ブ 前橋東RC

入 会 日 2022年６月23日

職業分類 カークリーニング業

勤 務 先 アクセルクリーン株式会社

役 職 代表取締役

推 薦 者 戸塚　和昭

氏 名 鈴木　みづえ
ク ラ ブ 前橋東RC

入 会 日 2022年８月４日

職業分類 保険代理店

勤 務 先 株式会社中央ビジネス

役 職 代表取締役社長

推 薦 者 小山　京子

氏 名 金井　利勝
ク ラ ブ 前橋南RC

入 会 日 2022年７月27日

職業分類 リース業

勤 務 先 東和銀リース㈱

役 職 代表取締役社長

推 薦 者 橘田　博

氏 名 宮崎　裕紀子
ク ラ ブ 前橋南RC

入 会 日 2022年７月26日

職業分類 市議会議員

勤 務 先 宮崎ゆきこ後援会事務所

推 薦 者 古澤　泰明



412022-2023  Vol.4

氏 名 綿貫　克巳
ク ラ ブ 伊勢崎東RC

入 会 日 2022年７月25日

職業分類 運送業

勤 務 先 東昇運輸株式会社

役 職 代表取締役

推 薦 者 沢田　佳和

氏 名 倉田　明
ク ラ ブ 太田RC

入 会 日 2022年７月21日

職業分類 銀行

勤 務 先 株式会社群馬銀行

役 職 太田支店

推 薦 者 石川　重政

氏 名 茂木　昭宏
ク ラ ブ 太田中央RC

入 会 日 2022年９月９日

職業分類 精密部品加工

勤 務 先 ㈲茂木製作所

役 職 代表取締役

推 薦 者 松本　徹

氏 名 福岡　泉
ク ラ ブ 安中RC

入 会 日 2022年８月２日

職業分類 旅行業

勤 務 先 ㈱ボルテックスアーク

役 職 代表取締役社長

推 薦 者 武井　宏

氏 名 松島　共由
ク ラ ブ 桐生西RC

入 会 日 2022年９月２日

職業分類 社交飲食業

勤 務 先 カフェバー　ムーンストーン

役 職 代表

推 薦 者 津久井　正義

氏 名 渡邊　智裕
ク ラ ブ 桐生西RC

入 会 日 2022年９月２日

職業分類 宴会場経営

勤 務 先 美喜仁桐生文化会館㈱

役 職 支配人 兼 外商部長

推 薦 者 向田　靖

氏 名 須田　朗
ク ラ ブ 桐生西RC

入 会 日 2022年８月５日

職業分類 建築士

勤 務 先 株式会社須田企画

役 職 代表取締役

推 薦 者 家住　慧路

氏 名 島田　峰子
ク ラ ブ 伊勢崎東RC

入 会 日 2022年７月２日

職業分類

勤 務 先 社会福祉法人植竹園ゆたか第二保育園

役 職 園長

推 薦 者 蜂矢　可弥

氏 名 井草　克巳
ク ラ ブ 高崎北RC

入 会 日 2022年８月24日

職業分類 信用金庫

勤 務 先 高崎信用金庫　本店営業部

役 職 部長

推 薦 者 滝澤　政吉

氏 名 相原　光美
ク ラ ブ 太田中央RC

入 会 日 2022年８月26日

職業分類 税理士

勤 務 先 相原税理士事務所

役 職 所長

推 薦 者 小板橋　勉
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氏 名 黒澤　秋彦
ク ラ ブ 富岡かぶらRC

入 会 日 2022年９月６日

職業分類 建築業

勤 務 先 有限会社黒澤工務店

役 職 代表取締役

推 薦 者 武藤　政尚

氏 名 前島　正樹
ク ラ ブ 安中RC

入 会 日 2022年８月２日

職業分類 内装業

勤 務 先 ㈱Liv art

役 職 代表取締役社長

推 薦 者 三澤　俊之

氏 名 土田　高裕
ク ラ ブ 安中RC

入 会 日 2022年８月２日

職業分類 人材派遣業

勤 務 先 ㈱ヒューマンサポート

役 職 代表取締役社長

推 薦 者 武井　宏
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年度初
入会

目標

入会

実績

目標

残
達成率 年度初

入会

目標

入会

実績

目標

残
達成率

116 3 6 -3 200.0% 68 5 1 4 20.0%

61 5 3 2 60.0% 14 5 0 5 0.0%

37 1 4 -3 400.0% 45 5 0 5 0.0%

74 4 5 -1 125.0% 25 3 2 1 66.7%

50 5 3 2 60.0% 42 2 1 1 50.0%

18 3 1 2 33.3% 119944 2200 44 1166 2200..00%%

335566 2211 2222 --11 110044..88%% 56 5 1 4 20.0%

68 2 2 0 100.0% 29 1 1 0 100.0%

32 3 6 -3 200.0% 16 2 0 2 0.0%

50 2 1 1 50.0% 11 1 0 1 0.0%

42 1 0 1 0.0% 29 1 1 0 100.0%

119922 88 99 --11 111122..55%% 114411 1100 33 77 3300..00%%

75 10 1 9 10.0% 57 1 1 0 100.0%

24 2 2 0 100.0% 66 3 6 -3 200.0%

92 4 1 3 25.0% 17 1 0 1 0.0%

28 1 0 1 0.0% 20 1 1 0 100.0%

37 3 2 1 66.7% 45 3 1 2 33.3%

225566 2200 66 1144 3300..00%% 43 2 1 1 50.0%

132 5 2 3 40.0% 224488 1111 1100 11 9900..99%%

70 4 3 1 75.0% 41 2 2 0 100.0%

67 2 1 1 50.0% 48 5 0 5 0.0%

31 2 1 1 50.0% 61 2 3 -1 150.0%

45 2 0 2 0.0% 10 1 0 1 0.0%

33 2 0 2 0.0% 38 2 0 2 0.0%

337788 1177 77 1100 4411..22%% 8 2 0 2 0.0%

24 5 0 5 0.0%

26 1 0 1 0.0%

225566 2200 55 1155 2255..00%%

新新会会員員　　入入会会実実績績報報告告

目標残新会員　入会目標年度初

太田

クラブ名

達成率

クラブ名

クラブ数 新会員　入会実績

22002211 112277 66664455 6611

第

１

分

区

前橋中央

第

４

分

区

Ａ

合合計計

前橋

前橋西

前橋東

前橋北

前橋南

5522%%

太田西

太田南

新田

太田中央

第

２

分

区

Ｂ

合合計計

伊勢崎

群馬境

伊勢崎中央

伊勢崎南

伊勢崎東

合合計計

第

２

分

区

Ａ

桐生西

桐生赤城

桐生

桐生南

合合計計

第

４

分

区

B

高崎

高崎南

館林

大泉

館林西

館林東

館林ミレニアム

合合計計

合合計計

第

５

分

区

渋川

沼田

草津温泉

中之条

沼田中央

渋川みどり

藤岡南
＊上記の数値は新会員入会者のみの目標および実績を表記し

ております。退会者数はカウントしておりません。　　よって各クラ

ブの現在の会員数を示すものではありません。

第

３

分

区

富岡

藤岡

安中

藤岡北

富岡中央

碓氷安中

高崎東

高崎北

高崎シンフォニー

高崎セントラル

合合計計

合合計計

富岡かぶら

第

６

分

区

新会員　入会実績報告（８月末現在）



44

訃報

氏　名　清水延雄

クラブ　富岡中央ロータリークラブ

入会日　1993年８月28日

逝去日　2022年８月13日

享　年　88歳

勤務先　㈱清水精密

役　職　代表取締役会長

【ロータリー歴他】

　1997－1998年度　会長

　2004年２月　　創立10周年記念式典　実行委員長

　メジャードナー

　ベネファクター

　マルチプルポールハリスフェロー　８回

　第８回米山功労者

　清水 延雄会員は1997－1998年度第５代会長を、2004年には創立10周年記念式典実行委員

長を務め、チャーターメンバーとして創立以来当クラブの発展に大きく貢献されてこられました。

清水会員の礼儀正しさ、温厚篤実、しかもユーモアに溢れるお人柄はクラブ全員に慕われていま

した。

　清水会員の残されたご功績とロータリーに対する情熱は会員に永く記憶され、クラブにしっか

りと受け継がれることでしょう。清水さん　ありがとうございました。

　会員一同心よりご冥福をお祈りいたします。

 富岡中央ロータリークラブ会長　市川 周観
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「子どもの事故について」

　この７月、日中の最高気温が35℃を超えていた日、５歳の男の子が頭痛・嘔吐で来院しました。

新型コロナウイルス感染症も疑いましたが、軽い熱中症と判断しました。冷たい枕とエアコンで男

の子の表情はすぐに明るくなりました。話をお母さんに聞いてみると所属するサッカーのクラブチー

ムの練習、トータルで１時間くらいランニングなどの練習をしていたとのこと。まだそんな無知・

無謀な指導者がいるのかと耳を疑いました。わずか５歳の体力もない幼稚園児を炎天下で運動させ

る危険性を全く理解していない。指導者を注意するようにすぐにクラブに申し入れるように母親に

言いました。

　ロータリアンの中にも子どものスポーツに関係している方々がおられると思いますが、科学的ポー

ツの指導を心がけていただくようにお願いします。指導者のための研修会をいろいろな団体が実施

しています。

　熱中症が多発する時期は過ぎましたが、厚労省の統計を見ると９月・10月・11月でも発生して

います。来年のためにも「熱中症は怖い」ことについて今回少し述べさせていただきます。

　日本スポーツ振興センターの統計によれば1975年から2017年の43年間、学校（授業、部活、

校外活動など）で死亡した児童・生徒・学生の人数は170人。注意していれば失われなくて済んだ

多くの命が奪われてしまいました。

　最も多く熱中症で亡くなっている部活動は野球部36人、次いでラグビー部17人、柔道部14人、

サッカー部13人、ほか剣道・陸上・山岳・ハンドボール・バスケットボール、アメフト、卓球、レ

スリングなどが続きます。何のスポーツでも可能性はあります。学校行事等では、登山、マラソン、

長距離徒歩、遠足、通学中などがあります。

　「熱中症は死に至る！」。１例を挙げます。サッカー（体育授業）高３男子。授業でサッカーをしていた。

ジョギングでグラウンドを２周、準備体操・補強運動後に５分間のゲーム。第２試合は休憩。第３

試合が終了前、つまずいて倒れた。おきあがろうとしたが出来ず、その後呼吸停止。蘇生術を行い、

AEDを使用し、救急隊により救命センターへ搬送したが死亡した。

　熱に弱いタイプには次のような人が当てはまります。肥満の人（学校管理下の熱中症死亡事故の

70％）、疲れている人、発熱・下痢・かぜ症状の人（かくれ脱水）、暑さに慣れていない人（長い休

みの後なども）、熱中症をおこしたことのある人、持久力の弱い人などが挙げられます。

　社会人についてみますと2014年から2018年の５年間で95人が亡くなり、軽症以上、重症まで

は3071人（厚労省調べ）でした。死亡した人の業種は建設業42人、警備業12人、製造業10人、

運送業７人、農業６人、清掃・屠畜業４人、商業３人、

林業１人、その他10人でした。軽症以上、重症まで

の上位3業種は建設業750人、製造業601人、運送

業438人で他の業種が続きます。

　学校でも仕事場でも気温が25℃を超えるごろから

熱中症が見られるようになり、30℃あたりから急に

多くなります。室内で湿度が高い場合はより低い室

温で発生するようになり、注意が必要になります。

 
引用）森本武利，中井誠二：熱中症（II）熱中症の疫学.
産業医学ジャーナル　39（4）：24-30, 2016.

　これからもまだまだ油断しないで、来年の暑い時期にはより一層注意をしてお過ごしください。

ガバナー月信　2022年10月　短評
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ガバナー事務所よりお願い

ガバナー月信に関して
◦�原稿の締め切りは、毎月15日です。ワードまたはエクセル書式で作成の上、メール添付し中野正
美ガバナー事務所�nakano@rid2840.jp�まで送信してください。なお、写真等の画像がある場合は、
デジタルデータでお送りください。

◦�新会員情報並びに訃報の締切りは、毎月15日です。（15日以降のご連絡分につきましては、次月号
の掲載となります。）新会員につきましては氏名、入会日、職業分類、勤務先、役職、推薦者氏名
を記入の上、写真を添えて、ガバナー事務所ホームページの専用欄かメールにてお送りください。
なお、訃報につきましてはクラブ会長様に250字以内で追悼文を作成いただき、ご連絡をお願いい
たします。

ガバナー事務所に関して
◦�ガバナー事務所の開所時間は従前どおり午前10時から午後５時となっておりますのでよろしくお
願いいたします。尚、原則として正午から午後１時までは昼休みとなっております。

月信への寄稿のお願い
◦�毎月1日に発刊しているガバナー月信ですが、是非とも第2840地区の各クラブで行われた奉仕事
業やクラブの自慢などを、月信に寄稿してみませんか？

　�原稿締め切りは毎月15日になります。原稿を15日以前にガバナー事務所宛にメールしていただけ
れば翌月号に掲載させていただきます。

編 集 後 記
　月信９月号では異常気象とか、数字に並び方に触れましたが、最近は異常気象のオンパレードの
様相を呈しております。
　９月の週末は台風に祟られてしまいました。地域によっては半年分の雨、あるいは一ヶ月分の雨
が１日で降ったり、従来では考えられなかった現象が多発しました。
　このような災害に対してロータリーとして支援策を考えていただければ、と思っております。
　前回の２並びの数字は不可逆的な偶然の産物でした。今年の２並びは「０」が１ッ入っていまし
たので、やや面白みが欠けていましたが、仕方ありません。「１」の時にそのようなことを考えた
かはわかりません。また「２」や「３」の時に果たして地球がどのようになっているか分かりません。
自分でどうにかできる数字の並び方の一つに車の走行距離があります。
　編集子のクルマの走行距離が11万㎞になったときに、この数字の並び順を揃えてみよう、と思い
ました。目標は123,456.789㎞という並びです。走行距離メーターが123,456㎞、Ａメーターが
789.0㎞と並ぶことを目指しました。この数字が並んだ時の撮影の余裕は僅か100㍍分しかありま
せんでしたので、撮影できる場所に合わせるのが大変でした。他愛のないことですが、自分の意思
で並べられる数字はこれくらいしか思い付きませんでした。
そして、このことは完全に自己満足の世界です。
　今月の表紙は富岡市丹生貯水池にある「向日葵畑」の向日
葵です。これだけの向日葵が同じ方向を向いている姿はまさ
に「夏」真っ盛りです。花の中心の渦巻模様を見ていると、
数学の幾何学模様を感じてしまいました。この向日葵の写真
は７月末に撮りに行ったのですが、９月号の表紙を館林のア
ンブレラスカイにしましたので１ヶ月遅れてしまいました。



中野正美ガバナー事務所
群馬県前橋市問屋町2-2　前橋問屋センター会館1F 

TEL 027-212-2840
FAX 027-212-2841 


